



Biblioteca Provincial

PALMA



El Felanitxer

setmanari d'interessos locals

Any LIII

Dissapte 31 d'Agost de 1935

N.º 2721

Frente a la barbarie que avanza Por encima de todo, la neutralidad

Desgraciadamente, la guerra es ya inevitable. Mussolini está dispuesto a desencadenar la futura barbarie. Puede estallar en cualquier momento; estallará, lo más tarde, en los comienzos del próximo mes de Octubre. Es difícil prever las consecuencias; es imposible determinar su alcance. La primitiva pugna italo-etíope va transformándose, a medida que avanzan los días, en rivalidad angloitaliana. Es posible que surjan otras complicaciones. Y nada tendría de extraño que las primeras granadas disparadas en Abisinia por los cañones italianos prendieran fuego al polvorín del mundo.

Querámoslo o no, estamos ante una repetición de la tragedia de 1914, ante la segunda edición de aquel crimen monstruoso y estúpido que estuvo a punto de hundir la civilización occidental. Entonces, los disparos de Sarajevo, la lucha comenzada en los alrededores de Belgrado, estremeció los edificios de París, víctimas del «gran Bherta» y destruyó casas y calles de Londres durante los «raids» nocturnos de los grandes «zeppelines». Ahora la batalla iniciada en los desiertos de Ogaden puede llegar también a Viena y Berlín, a Roma y Londres. Y entonces y ahora millones y millones de mujeres se vestirán de luto sobre las ruinas de los pueblos destrozados por la metralla.

Frente a esa barbarie próxima a estallar, frente al crimen estúpido y salvaje, la opinión española es clara y definida: neutralidad. Neutralidad por encima de todas las cosas, sobre todas las cosas, como sea. Neutralidad, porque nadie siente en España la guerra, ni quiere la guerra, ni le interesa la guerra, fuera de cuatro señoritos intelectualoides que hablan de «voluntad de imperio» y serían incapaces de empuñar un fusil. Neutralidad, porque nada nos importan ni las ansias bélicas del fascismo ni los negocios gigantescos de los grandes armamentistas internacionales.

Nuestra postura, la postura de España, no puede ser otra, digan lo que quieran monarquizantes y reaccionarios. No tenemos por qué elegir, como quiere el viejo ex conde de Romanones, entre Italia y Francia ni entre Francia e Inglaterra. No tenemos por qué elegir, porque si ellas son capaces de lanzarse a la guerra, de suicidarse en una aventura estúpida, nosotros no. Por mucha literatura heroica que se pretenda hacer, por muchos intereses que puedan poner en juego los que son capaces de negociar con todo.

Farmacia de turno

D. JUAN MATAS

Calle Mayor, 49

Al rededor de las doce mil pesetas

En el primer número de «Felanitx», sucesor de «Macullí», un señor Aurelio pretende mortificar a nuestro querido amigo y correligionario Don Francisco Carreras. A tal efecto, no utiliza el articulista la afirmación categórica, sino que, optando por la insinuación interrogante, publica un escrito que titula «¿En busca de las doce mil?»

El perspicaz lector habrá en seguida colegido a qué «doce mil» alude el señor Aurelio. Como los Diputados a Cortes devengan unos emolumentos mensuales de mil pesetas (que, al año, representan doce mil), y como quiera que D. Francisco Carreras realiza una

un sentimiento ponderativo. ¡Ahí es nada! Doce mil pesetas!

El subconsciente codicioso que en el Sr. Aurelio se adivina, sería de puro estilo lerrouxista si no llevara el marchamo de la Ceda. En el lerrouxismo, más que en sector político alguno, llamamos la ferviente adoración al becerro de oro, el culto por los negocios, el ansia de bienes materiales y la prisa por adquirirlos. Pero, en Mallorca se da el caso singular de que esas doce mil pesetas—tan reverenciadas por el Sr. Aurelio—constituyen un verdadero paño de lágrimas y un positivo alivio de agobios para ciertos personajes ceditas: para el Sr. Zaforteza, por ejemplo. Y, a título de inciso, se nos ocurre, en bien del Sr. Zaforteza, que esta sería quizá para él la oportunidad de reingresar en el Ejército. Sin guerra en

A Luis de Sirval

Preso, sus carceleros le atacaron.
Solo, en cuadrilla vil le acometieron.
Indefenso, con armas le agredieron.
Inocente, a morir le condenaron.

¡Era una voz! ¡Por eso la apagaron!
¡Era una luz! ¡Por eso la extinguieron!
¡Fué la Verdad! ¡Por eso le temieron!
¡Era un hombre! ¡Por eso le mataron!

Piensa, español, que la justicia es rara;
librea, el uniforme que esto ampara;
y, mientras siga impune tal proeza,

al que te ensalce nuestra patria, dile,
rebosando de cólera y tristeza,
con Carducci: ¡La nostra patria e vile!

SAGITARIO

labor política bien notoria, piensa el señor Aurelio que quizás D. Francisco Carreras aspire a ostentar de nuevo la representación parlamentaria de Baleares, y de esta eventual aspiración de nuestro amigo deduce el Sr. Aurelio, con delicado atisbo, el aspecto utilitario: ¿Va D. Francisco Carreras en busca de las doce mil?

No nos extraña en el Sr. Aurelio, como tampoco en sus congéneres, semejante concepto, agarbanzado y envilecido, de la función política. Hace ya bastantes años, cuando Diputados y Senadores no disfrutaban de otra ventaja económica que la franquicia postal y el carnet de libre circulación en ferrocarriles y líneas marítimas, una persona bien destacada en estos tiempos y bastante afín al Sr. Aurelio, el agrario y actual Ministro de Marina D. Antonio Royo Villanova, solía decir al ocurrir una disolución de Cortes: «Ya he perdido el carnet.» Para el Sr. Royo Villanova la representación parlamentaria no significaba sino eso, el carnet. Lo mismo que para el señor Aurelio no significa sino eso, doce mil pesetas. Pero, lo que en el señor Royo Villanova podía ser un gesto despectivo, traduce en el señor Aurelio

Africa y con su Jefe político en Guerra, a lo mejor al reingreso le acompañaba el ascenso. De menos nos hizo Dios.

En contraste con lo anterior, podemos consignar que la persona principalmente aludida por el Sr. Aurelio en su espiritual artículo, no ha modificado en lo más mínimo, durante su actual efímero ostracismo, el régimen de su existencia: ha continuando habitando en la misma casa, frecuentando los mismos círculos, realizando los mismos viajes, parando en los mismos hoteles y permitiéndose las mismas fruiciones que cuando percibía mensualmente esa fabulosa cantidad de mil pesetas, que suscita en el Sr. Aurelio tan zafias reacciones.

Ahora bien: A su agudísima pregunta «¿En busca de las doce mil?» nosotros le daremos una respuesta bien concreta. Sí, señor Aurelio. Vamos a por esas doce mil pesetas. Vamos a intentar que las perciba uno de los nuestros y (lo que es más importante) vamos a procurar arrebatarlas a uno de los vuestros. Porque, que nosotros sepamos, ni el Sr. Fons ni el Sr. Zaforteza las han renunciado hasta el presente. ¿Acaso ellos obran como

unos románticos al conservarlas, y acaso nosotros, al disputárselas, procedemos como unos hombres vulgares y concupiscentes?

Cambieemos de lenguaje, Sr. Aurelio. Todo eso que usted plantea, tan ruin y bajuno, no reza con nosotros. Peleamos, con fervor sin límites, por nuestro credo, y anhelamos que triunfe y prevalezca. Y para imponérselo a vosotros tendremos que desalojaros, con más o menos celeridad, de vuestras posiciones ventajosas, de vuestros focos de influencia, de vuestras situaciones de privilegio. ¿Piensa acaso el señor Aurelio que obtendremos en las próximas elecciones ni uno menos de los 32 mil votos que obtuvimos en las últimas? Nó, señor Aurelio. Obtendremos muchísimos más, merced a los cuales y merced a muchos otros de otros muchos sitios, iremos deshaciendo, con pertinaz tesón, la estructura política que mantenían de consuno, en Mallorca como en el resto de España, aristócratas y plutócratas y teócratas.

Y entonces ellos, y el servil Aurelio, se percatarán de que el 14 de Abril de 1931 fué algo más que una carnavalada.

VIRUS.

Estampas de «ABC»

Una fotografía a toda página. En ella, tres cabezas de muchachos italianos, de chiquillos italianos mejor. Ninguno pasará de los dieciocho años. Los tres—alegría inconsciente e infantil—cantan con entusiasmo el himno de las juventudes fascistas al partir para Eritrea. El periódico—el alfonsino «ABC»—le pone un comentario elogioso. Habla de la patria, de la victoria, de los altos destinos de Italia, de todas las palabras y de todos los tópicos que han encendido el espíritu de los pobres muchachos y les llevan, ebrios de entusiasmos, a luchar en la nueva guerra salvaje y bárbara...

Pero el entusiasmo, la embriaguez, la alegría, durará lo que tarde en comenzar la matanza. Entonces desperterán a la realidad. Y la realidad será el fango de los pantanos africanos, la tortura del hambre y la sed, el trepidar de las ametralladoras, el estampido de las granadas, la barbarie de los gases... La realidad será que, mientras los chiquillos engañados mueren en las trincheras, los dictadores que encendieron la guerra siguen pronunciando discursos y los grandes negociantes enriqueciéndose con la sangre de las juventudes inmoladas. A la realidad nos la pone viva ante los ojos otra fotografía vista en otro periódico, en la que, en fila interminable, unos hombres sin vista esperan el pan que les tiende la misericordia y el remordimiento de la nación por quien se batieron. Hileras trágicas de unos hombres cuyos ojos fueron destrozados por el cloro, la moztaza, el hierro y el fuego...

Tres chiquillos partiendo para el frente. Embriaguez patriótica y alegría infantil. Dentro de unos meses, tres esqueletos en las tierras inhóspitas del Africa oriental. O tres individuos más formando en la fila estremecedora de los hombres sin vista. Y entretanto, en la retaguardia, lejos del peligro y del frente, Mussolini hablará de la grandeza italiana.

Las falsas posiciones de las derechas

En su último número el semanario «Felanitx» quiere dar la sensación de réplica a las palabras que escribimos comentando el malhadado *Reparto de Utilidades*, que por sí solo fija, limpia y da esplendor a la gestión municipal derechista.

Con tipo de letra grande y carácter grueso, bajo titular llamativo, el articulista del «Felanitx» divulga estultamente, procurando soslayar la cuestión principal, el tema único del momento, que fundamenta en torno del debatido repartimiento de utilidades, reflejo de la incapacidad y frescura con que viene actuando en el Municipio el conglomerado gobernante.

Después de diez meses de gestión administrativa ya no es posible hablar como antes. Los razonamientos capciosos y las malévolas imputaciones resultan en la actualidad carcomidas muletillas que no sirven para defender la política actuante. Hoy se puede comparar. Todos sabemos que la triste realidad no concuerda con el pavoneo de que hacen gala los feriantes de la Cruz, que en su insaciable afán de mando consiguieron, mediante la calumnia y la difamación, el privilegio inaudito de asaltar la Casa Comunal. Hoy podemos comparar y sabemos a qué atenernos en cuanto a la manoseada política de economías que ha dejado totalmente exhausta la Caja municipal y en descrédito el Ayuntamiento. Conocemos las miles de pesetas gastadas por la Gestora en impresos y otros imprevistos, el aumento de temporeros en número jamás igualado, las plazas donadas a los amigos y las prebendas y gratificaciones que se han repartido.

En vez de forzar el chiste, mejor sería que el articulista del «Felanitx» nos explicara y demostrara la intención con que se ha procedido al repartimiento de las 140.000 pesetas, las docenas de anomalías existentes y por qué un jornalero del campo debe pagar casi tanto como un propietario muy conocido del Carrixó.

Ya en un plano de lealtad, nos enterará de como se confeccionó el Padrón de Inquilinato para 1935, que tanta polvoreda armó por favorecer a los buenos y castigar a los republicanos. Por qué se prescindió de los técnicos

municipales, confiando la valorización de fincas a tres amigos caracterizados con emolumentos a cargo del Erario municipal. Y cómo se comportaron los agradecidos tasadores de fincas urbanas.

Nosotros recordamos que el arbitrio odioso que venía gravando la matanza de cerdos desde los años indignos, fué radicalmente abolida por los republicanos; que las placas de bicicleta, vehículo de los pobres, fueron reducidas en su precio por los republicanos y que la administración del trienio fué tan honrada y digna que pudo sufrir confiada la fiscalización vengativa de la *gent bona*. El pueblo y nosotros sabemos que no fué posible descubrir la más pequeña inmoralidad en la gestión republicana que saciara el apetito bárbaro de venganza con que las derechas irrumpieron en la «Sala» y que al no poder hincar el diente, denunciaron unos sellos de exacciones inofensivos por aparecer en los mismos la estrella solitaria.

En cambio, vuestra obra municipal ¿cuál ha sido? *El Reparto de Utilidades*, que se completó tarde y con daño. ¡Un pingajo! Después de ocho meses de cobrar sueldos se reparten las 140.000 pesetas cargando brutalmente la riqueza movable, el comercio y la industria, en beneficio de los propietarios rentistas, en su mayoría afiliados a la «Ceda». Los contribuyentes protestan, y entonces los justos varones de las derechas armean la culpa a los republicanos con cínico desparpajo.

Nosotros prometemos descubrir, en día cercano, los embustes y trapisondos de los gestores y publicar los gastos inútiles de la flamante Gestora, que cual nuevo *Hereu escampa* lleva a la bancarrota el patrimonio municipal sin realizar mejora urbana alguna, sin cumplir los sagrados compromisos que se contrajeron en la República y antes de la República.

Hoy podemos venturosamente comparar el trienio izquierdista con la gestora de las derechas. Hoy no sirven ya para defender posiciones las habilidades jesuíticas del «Felanitx» que más bien son acrobacias de quien no tiene capacidad ni preparación para ordenar un Reparto general de utilidades.

¡ATENCIÓN! ¡RETAZOS! CASA PATRÓ

Para Don JUAN FALCÓ OLIVER

Hemos de comenzar por agradecer al señor Falcó la tranquilidad que lleva a nuestro espíritu con las últimas palabras de su escrito dándonos garantías de seguridad personal y otorgándonos con magnánima benevolencia su autorización para seguir viviendo.

Y ya que en momento tan propicio le hallamos, nos atrevemos a suplicarle que lleve esta benevolencia hasta el punto de permitirnos unas leves observaciones:

1.ª Lo más lógico en personas que no han hecho de la vanidad el eje motor de su vida, es que si buenamente no sale quien las bombee, se queden sin bombar.

2.ª Lamentamos muy vivamente la desazón que le produce nuestro sedicente parecido con *Pedra Foguera*, que tanto parece preocuparle. Sosiéguese y tenga la seguridad de que no llevamos el nombre equivocado; convéznase de que es «*El Felanitxer*» quien le dice ahora unas cosas que antes le dijeron otros y que seguramente en el futuro le seguirán diciendo otros más, ya que nuestras afirmaciones reflejan tangibles realidades, que nada pierden en razón de quien las dice, ni del tiempo en que sean dichas, y que no le será a V. muy fácil destruir por muchas cuartillas que escriba.

3.ª Sentimos un alto orgullo en divulgar las diatribas lapidarias del batallador sacerdote D. Juan García Morales, flagelador infatigable de los mercachifles de la religión y de los negociantes de los partidos de derecha que con la religión trafican, para que lleguen hasta el pueblo y caigan las máscaras que cubren los rostros de tantos

fariseos como para desventura de la religión y de la patria, pasan por hombres de bien.

4.ª Como nuestro suelto no tenía otra finalidad que fijar nuestra posición ante el ejército español, falsamente interpretada por V. en su primer escrito, hemos de agradecerle la gentileza de reproducirlo íntegro, ya que así al llegar hasta sus lectores, habrá quedado bien sentada ante ellos esta posición nuestra, pues ni un solo concepto, ni una sola palabra han sido impugnados ni contradichos, antes bien se ha incluido V. tacitamente en alguna de las categorías tan duramente repudiadas por nosotros.

5.ª Seguramente el oficial imprudente Dimitri Ivanof, no le agradecerá, si alguna vez llega a conocerlo, el concepto de *asesino* que V. tan llanamente le reconoce, cosa que nosotros, respetuosos siempre con las decisiones judiciales, aun pareciéndonos equivocadas, no nos hubiéramos atrevido a consignar. De todos modos nunca es malo conocer por propia confesión el concepto que le merece su antiguo compañero.

6.ª Para nada hablamos en nuestro escrito de sus posibles similitudes con el oficial búlgaro Ivanof en sus actividades reivindicatorias, sino que lo que dijimos y repetimos hoy, es que el patriotismo de V. nos parece—apreciación que puede ser equivocada—vaciado en igual molde que el suyo.

Y nada más, sino reconocer de nuevo la magnánima benevolencia del señor Falcó, merced a la cual vamos a poder seguir viviendo.

SECCION LOCAL

VERBENAS

Quienes vaticinaron la inmediata y progresiva decadencia de las Verbenas de Felanitx, ya clásicas en Mallorca, o se engañó, o quiso inclinarse hacia el descrédito, porque la realidad ha venido a demostrar lo contrario.

Las lucidísimas Verbenas de nuestro hermoso Parque, no pueden fracasar ni decaer más que por dos causas: por escasez de concurrencia o por defectos de organización. Y precisamente estos dos factores son los que han acusado este año un marcado mejoramiento, hasta el punto de superar a la mejor de todas las fiestas hasta hoy celebradas en aquel recinto.

En cuanto a concurrencia, bastará decir que el miércoles llegaron a reunirse algo más de seis mil personas, forasteras en su mayoría, venidas desde todos los puntos de la isla, dominando el bello sexo y la edad juvenil, tan encariñados todos con el ambiente de alegría y diversión que allí se respira, que las horas se volvían minutos, y habían sonado ya las cinco de la mañana del día inmediato, cuando las orquestinas lanzaban al aire los acordes del último baileable.

Y en cuanto a organización, los más entusiastas admiradores de ella son los visitantes. La mayor amplitud, el completo adorno natural de vegetación y el artificial de embellecimiento e iluminación, han dado al Parque el máximo de esplendor que pueda desearse, creando la ilusión de verse transportados a una velada de gran capital.

Por esto, repetimos, mientras el espectador halagado sea un propagandista, y mientras la organización refleje el espíritu de arte, buen gusto y cuidado minucioso que no puede negarse al que es el alma de estos saraos, el pintor D. Juan Roselló Pons, nuestras Verbenas prevalecerán con su brillantez, con su majestuosidad, con la animación que les presta la atracción que ejercen sobre la juventud que goza y se divierte a plena luz.

♦♦

TOROS

Presiden dos aficionados asesorados por un antiguo profesional.

Sale entre aplausos la cuadrilla y se da suelta al primero, que resulta bravo; lo bregan bien Flores y Pericás, y lo lancea Jaime Blanch con estilo de torero entendido. Pareado rápidamente, pasa a manos del matador, que se luce en una faena inteligente con medios pases por bajo, otros ayudados y uno por alto superior que le vale una ovación; cuadra la res y señala un buen pinchazo; vuelve a entrar y da en hueso; tras unos pases de tirón deja una entera en su sitio, saliendo volteado sin consecuencias. Como el novillo se resiste a doblar descabella al primer intento. Ovación, oreja, rabo, vuelta al ruedo y aplausos al arrastrado.

Al segundo, que es también bravísimo, Tabernero lo lancea desconcertado y saliendo perseguido. Gaona chico, saliéndose de su esfera de banderillero, instrumenta unas verónicas rematadas con media superior y ovacionadas. Los de tanda lo parean y Tabernero empieza con una faena vulgar y sin lucidez, falta de acierto en muleta y estoque, pinchando cinco veces y saliendo desarmado. Intenta el descabello sin acertar y por fin se rinde el novillo. Aplausos para este y bronca para el matador.

El tercero es burriciego pero de tanta bravura como sus hermanos. Intenta Blanch lancearlo y tiene que desistir por la defectuosidad notada. Le clava Flores dos pares de poder a poder, cerrando el tercio Gabriel Pericás. No permite el bicho mucho lucimiento a Blanch; sin embargo su faena es inteligente, y después de un pinchazo mete una entera algo caída que basta. Ovación, oreja, rabo, vuelta y salida a los medios con Flores que también es ovacionado.

El cuarto sale con muchos pies, y Flores logra sujetarlo. Lo recoge Gaona con unas verónicas muy buenas que se aplauden. Blanch simula un quite por chicuelinas, entre ellas una superior. El bicho es de poder y lo pa-

rean los subalternos de cualquier manera. Tocan a matar; Gaona sustituye a Tabernero, y después de brindar a unos aficionados intenta dominar sin conseguirlo, trastea brevemente por la cara, cuadra, deja un pinchazo sin soltar, repite saliendo desarmado, y por fin deja una entera algo atravesada que basta.

Bregó eficazmente Luis Flores, cuyo capote fué el mejor auxiliar de la cuadrilla. Cumplieron también Pericás y Vallés.

El peso médio de los novillos fué de 176 kg. en canal. *Bartolomé Artigues*.

♦♦

Becerrada

Para el próximo día 15 de Septiembre la sociedad de futbol Gimnástica de Felanitx proyecta celebrar una becerrada benéfica a base de la reaparición de la popularísima banda cómicomusical-taurina «El Torbellino», que tan grato recuerdo dejó el día de su debut en nuestra Plaza.

Además se presentará al público una nueva cuadrilla local formada por elementos de la sociedad organizadora.

Tan pronto como podamos dar detalles de este gran festival lo haremos gustosos.

♦♦

Después de permanecer una temporada con su familia, ha salido de nuevo para Bruselas nuestro joven amigo D. Bartolomé Castañer.

♦♦

En el Boletín Oficial de la Provincia del pasado día 20, aparecen los anuncios de las subastas de los trozos en que la carretera de Felanitx a Campos se ha dividido para proceder a la reparación de su firme con riego asfáltico.

Al terminarse las obras que ahora se subastan, quedará asfaltado todo el trayecto que une a Felanitx con la capital, por Campos y Lluchmayor.

♦♦

¡Cazadores!

De la Federación Colombófila Balear hemos recibido la siguiente nota:

«A vosotros no dirigimos en súplica que nos ayudéis a eliminar al gran enemigo de nuestras palomas mensajeras, que es el halcón. Sabido es para todos vosotros la importancia que tienen para nuestra defensa nacional las nobles palomas mensajeras, y también es bien sabido el gran número de bajas que sufrimos en los entrenos y concursos que efectuamos, todo ello debido a la abundancia de estas dañinas aves, de las cuales está infectada la Isla.

Visto lo imposible que se hace poder hacer viajar nuestras palomas, la Federación Colombófila Balear tiene acordado gratificar a los cazadores con cinco pesetas por cada halcón adulto que se entregue en su local, calle Zanoguera 13, (Café frente Teatro Balear) con solo presentar un justificante firmado por una autoridad, la cual acredite el lugar en donde ha sido cazado.

Tenemos la confianza de que nos prestaréis vuestra valiosa colaboración para exterminar en todo lo posible estas dañinas aves, que nos perjudican a todos en general.

¡Respetad las palomas mensajeras!»

AVISO

El 31 de este mes de Agosto termina el plazo para la formalización de la matrícula necesaria para el examen de Ingreso de segunda enseñanza.

Desde el día 1 de Septiembre hasta el 30 del mes mismo, quedará abierta la matrícula oficial para los alumnos que tengan que cursar sus estudios en el Instituto de esta ciudad. En la Secretaría del mismo Centro, de 10 a 12 se facilitarán detalles para su inscripción. Felanitx 15 de agosto de 1935.—El Director interino Juan Ordinas.

SE VENDE

una casa en construcción en la vía de Ernesto Mestre.

Razón, M. Perelló, Puerta Santa Catalina 47 principal 2.ª—Palma.

ESQUERRA REPUBLICANA

Domingo, a las nueve de la mañana, con motivo de una excursión de correccionarios palmesanos, se celebrará un mitin de orientación política en el local social «Café Ca'n Gran.»
Entre otros, usará de la palabra el dignísimo Alcalde suspendido de Palma, Emilio Darder.

Casa calle Prohisos 83 se vende

Informes, en la herrería de la calle Convento, esquina Puigvert.



FUTBOL

Gimnástica, 5—Mediterráneo, 1

El partido en que estos equipos se disputaban la «Copa Afición Círculo Recreativo», terminó con la amplia victoria que señalamos.

Partido disputadísimo en el que pusieron ambos equipos una voluntad férrea para adjudicarse el trofeo, sirvió también para demostrar el buen estado en que se encuentra nuestro equipo, al cual sólo le falta llenar un pequeño hueco.

La meta está suficientemente defendida por Moragues, y sólo hay que cuidar que su suplente no desentone del conjunto.

La línea defensiva vuelve a ser una de las más fuertes. Llull (que fué uno de los mejores en este partido) eclipsó a su compañero Rius; por tanto es un tercer titular en esta línea. Y teniendo en cuenta que en casos apurados puede Sbert bajar a ella, nos resulta que también está la línea bien abastecida.

La media está igualmente completa. Bordoy-Barceló-Sbert constituyen un tercio formidable; y los buenos reservas con que contamos (Adrover, Capó etc.) al juego que mejor se amoldan es al de medio ala. Unicamente tenemos que señalar la posibilidad de que alguna vez Barceló tenga que ceder su puesto a Llull, por lo que no estaría mal que en algún partido fácil reapareciera este jugador en su antiguo puesto de medio centro.

En la delantera es en donde se notan los huecos, principalmente en los puestos de interiores, ya que en el centro Bennasar no es tan malo como algunos quieren suponer y tiene demostrado poseer las facultades de un buen delantero centro: dureza, movilidad y remate. Cuando sea necesario, Gomila es indicadísimo para sustituirle, sin que esto quiera decir que no haya de seguir jugando de interior. Los extremos están bien llenados por Mestre y Vicens, que a pesar de su veteranía es uno de los buenos.

Faltan empero interiores. Rosselló en su partido de prueba (aunque no se pueda dar un juicio definitivo) no salió muy airoso. Esperemos el próximo partido. Pero si este jugador no convence y se lesiona Gomila ¿quién va a ser el sustituto? Capó ha demostrado tener en estos puestos los mismos defectos de Barceló al ocuparlos: mucha lentitud y bastante apatía.

Puntualicemos el partido del domingo. Tres jugadores hubo que destacaron: Llull, Gomila y Mestre. Los demás estuvieron bien y jugaron con fé y entusiasmo, pues para vencer al Mediterráneo y en partido de copa, precisa no dormirse.

Arbitró acertadamente Tugores, y el público se mostró correcto.

Los primeros en marcar fueron los cedistas en un avance combinado que remató a las mallas el extremo izquierda, a pesar del arrojó de Moragues que se tiró a sus pies.

Pero luego incurrir en penalty que es transformado por Vicens. Domina el Gimnástica y chuta frecuentemente. El portero no demuestra seguridad en bloca y da lugar a repetidas melées, en dos de las cuales se apuntan los locales sendos tantos.

En la segunda parte, aumentan la ventaja con dos tantos más, conseguidos por Gomila.

Destaquemos dos soberbias paradas de Alzainora a un tiro de Mestre y a un free-kic ejecutado por Rius.

Se llegó al final con la amplia victoria de 5 a 1. El Gimnástica había tomado completa revancha de la última derrota.

Finalizado el encuentro se entregó al capitán del Gimnástica la valiosa Copa Afición Círculo Recreativo, que tan brillantemente acababan de adjudicarse.—R. B.

NATACION

El Domingo pasado tuvo lugar en Palma la cuarta y última jornada de los Campeonatos Regionales de Natación, en la que el Club de Regatas se adjudicó el título de campeón tras una serie de éxitos. El Club Natación Porto-Colom tomó parte en todas las pruebas masculinas y algunas femeninas e infantiles. Por ser el primer año no podían aspirar a más del cuarto puesto que les correspondió. Nuestro gran nadador T. Ausó no pudo participar en ninguna prueba por padecer un esquinque en una pierna.

En natación femenina nuestro Club es el subcampeón de Baleares, conseguido por nuestras ondinas Candita Bonnín, Inés Font y Mercedes Forteza, que dejaron bien sentado el pabellón que defendían. De ellas podemos esperar mayores triunfos, ya que las dos últimas, por su corta edad, prometen más rendimiento.

En infantiles se ha hecho poca cosa, porque hasta ahora no habíamos contado con ellos; pero a última hora han surgido muchísimos que se entrenan con afán y que bien cuidados pueden progresar.

Festival del día 24 en Porto-Cristo

Como decíamos en el número anterior, nuestros nadadores se desplazaron al Puerto de Manacor para enfrentarse con el equipo vecino en natación y water-polo. Nuestro triunfo fué aplastante como puede verse por los resultados técnicos.

I Travesía de Porto-Cristo (400 me-

tros libres masculino) 1.º Nicolás Forteza del Porto-Colom; 2.º Antonio Servera del Porto-Cristo y 3.º Miguel Suau del Porto-Colom.

I Travesía de Porto-Cristo (200 metros libres femenino) 1.ª Conchita Xaudaró del Porto-Cristo y 2.ª Merceditas Forteza del Porto-Colom.

50 m. braza. 1.º Santiago Forteza del Porto-Colom y 2.º José López del Porto-Cristo.

5 X 50 m. relevos libre. 1.º Equipo del C. N. Porto-Colom 3' 11" y 2.º Equipo del C. N. Porto-Cristo 3' 17"

En water-polo también triunfamos holgadamente al vencerles por 4 a 0, con una copa que donó el Alcalde de Palma. Nuestros nadadores regresaron por la noche después de la verbena que en su honor se organizó, con cuatro trofeos conquistados en las pruebas que hemos reseñado.

Esta tarde tendrá lugar en nuestro Puerto la segunda edición del Festival interclub entre manacorenses y felanitxenses.

Crédito Balear

Se participa a todos los Acreedores del Banco que el domingo día 1.º de septiembre se celebrarán las elecciones de los Compromisarios que tienen que designar los cuatro Consejeros del futuro Consejo de Administración del Crédito Balear.

La elección se celebrará en todas las Sucursales y en la Delegación de Andraitx y Pollensa de 8 a 12 y en la Central de 9 a 1 con arreglo a las normas acordadas por la Junta de Acreedores y publicadas en la Prensa de la Capital.

Farmacia Munar

Permanecerá abierta al público todos los domingos y días festivos.



En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria del día 22

(CONCLUSIÓN)

Por no haber informado la Comisión de Gobernación sobre la provisión de la vacante de Peón Caminero Municipal, se acordó solicitar dicho informe.

Vista una instancia de D. Bartolomé Forteza Piña en nombre propio y en el de D. Miguel Barceló Tauler en la que solicitan la conducción de aguas a la casa número 3 de la calle de Nuño Sans utilizando para ello los tubos de urallita de que dispone el Ayuntamiento y corriendo a cargo de los solicitantes el coste de la cañería de plomo que hubiera que añadir, se acordó acceder a ella y que la Comisión de Obras estudie la conveniencia de si dicha conducción ha de efectuarse por la calle de March o bien por la Plaza de la Fuente de Santa Margarita.

Se acordó instalar un grifo para el suministro de aguas en la calle Vica esquina a la de Juavert comprometiéndose los firmantes de la instancia en que se solicita dicha instalación a sufragar los gastos de la misma.

Pasaron a informe de la Comisión respectiva dos instancias en las que se solicita la instalación de fuentes públicas en la calle de Cuatro Esquinas y en la de Rocaboira.

Visto las múltiples instancias que se formulan solicitando la instalación de fuentes públicas y dado el coste de elevación de las aguas, a propuesta del Sr. Vaquer Obrador se acordó que en adelante la instalación de dichas fuentes se efectúe siempre que los solicitantes de las mismas satisfagan un canon que estipulará el Ayuntamiento oportunamente.

Se acordó adherirse al acuerdo del Ayuntamiento de Manacor referente a una disposición que trata de las atribuciones de los Aparejadores Titulares de Obras.

Dióse cuenta de haber resultado desierto el concurso para la enagenación

del solar y edificio antiguo Matadero Municipal sito en la Avenida 14 Abril n.º 60, visto lo cual acordóse que la Comisión de Hacienda dictamine sobre la procedencia de anunciar un nuevo concurso.

Dióse lectura a un oficio de D. Cristóbal Bennasar, arrendatario del arbitrio municipal «Carteles y letreros» en el que comunica haber nombrado Recaudador con facultad de firma y representación para la recaudación del expresado arbitrio a D. Adolfo Ramirez Trabancal, prestando el Ayuntamiento su conformidad.

Se enteró la Corporación de los servicios prestados durante la semana finida el 18 del actual por D. Bartolomé Miquel, médico tocólogo y por los Veterinarios señores Oliver y Obrador, acordándose a propuesta de la presidencia se comunique a los médicos titulares que semanalmente deben presentar relación de los servicios que presten.

Pasó a informe de la Comisión de Gobernación una comunicación del Ayuntamiento de Canfranc en la que se invita a este Ayuntamiento a cooperar al homenaje que piensa rendirse al Excmo. Sr. D. Pío Diaz Pradas.

Leída una comunicación del Gimnástica de Felanitx, se acordó que los días en que se celebren festivales deportivos en el Campo que a dicho fin posee dicho Club se efectúe el riego de la carretera que conduce al expresado Campo por medio del camión de riego sin que por ello se exima del pago del agua que se emplee en el riego del interior de dicho Campo.

Dióse lectura seguidamente a un escrito del empresario del teatro principal de esta ciudad en el que solicita poder hacer uso del kiosco situado en la Plaza del Arrabal para fines de propaganda, acordándose que no podía accederse a dicha petición por cuanto este Ayuntamiento no había entrado en posesión del expresado kiosco.

Tratóse seguidamente sobre la aprobación del plano de prolongación de la

calle del Convento hasta la carretera de Manacor y terrenos contiguos, manifestando el Sr. Vaquer Obrador que sobre dichos planos no ha recaído dictamen de la Comisión de Obras y cree que adolecen de algunos defectos que es necesario subsanar. Intervienen brevemente los vocales señores Miquel, Nadal y Bordoy, acordándose a propuesta de la presidencia que la Comisión de Obras juntamente con los demás señores vocales que lo deseen giren una visita de inspección a los terrenos afectados por dicho plano para poder formar juicio y emitir dictamen. El señor Vaquer solicita además un informe técnico y jurídico sobre la procedencia de dicha aprobación.

El Sr. Vaquer Obrador suplica a la presidencia sean remitidos los planos y proyecto de urbanización de los terrenos comprendidos entre la carretera de Campos, la vieja de Santañy y la calle de Santueri al Sr. Arquitecto Provincial para que efectúe modificaciones en dichos planos referentes a que se achaflanen las esquinas.

Por la presidencia dióse cuenta de que se había comunicado a los señores Inspectores Farmacéuticos que en el más breve plazo posible pusieran en conocimiento de la Alcaldía los aparatos de que disponían para llevar a cabo su cometido así como del sitio donde tuvieran instalado el laboratorio. Igualmente se había comunicado a los expresados Farmacéuticos que periódicamente deberían efectuar análisis de las bebidas gaseosas y helados que se expendían en esta localidad, dando cuenta a la Alcaldía de los resultados de dichos análisis.

En vista de las dificultades que ofrecía el poder efectuar análisis de leches y similares por los Inspectores Veterinarios, la presidencia dió cuenta de que el Inspector señor Oliver había prestado varios aparatos gratuitamente para poder efectuar dichos análisis, adquiriéndose por cuenta del Ayuntamiento un infernillo de gasolina y un bidón para el Matadero Municipal.

Vista la actuación de la presidencia en lo referente a las cuestiones sanitarias el Sr. Puig Albons propone conste en acta el agradecimiento por dicha actuación adheriéndose a dicha propuesta el señor Vaquer Obrador y el señor Bordoy Gayá en nombre propio y el de sus compañeros de minoría.

El señor Bordoy Gayá expone la dificultad que presenta la elevación de aguas al depósito de alimentación debido a la insuficiencia del motor que existe en dicho depósito, proponiendo la presidencia dar un voto de confianza a la Comisión de Aguas para que efectúe la compra de un nuevo motor, quedando así aprobado.

Es denegada una petición del Empresario de la Plaza de Toros de esta ciudad.

El Sr. Nadal Binimelis formula unas preguntas a los vocales de la Comisión de Obras sobre la forma en que se efectúan las inspecciones de la construcción de edificios escolares, contestándole los Sres. Fiol y Vaquer e interviniendo brevemente el Sr. Puig.

El Sr. Miquel en nombre del propietario de La Comuna da las gracias al Ayuntamiento por el esfuerzo realizado para sofocar el incendio que se declaró en dichos terrenos, proponiendo la presidencia que conste en acta el agradecimiento de la Corporación hacia los empleados que con su esfuerzo cooperaron a la extinción del expresado incendio y que pasara a informe de las Comisiones de Gobernación y Hacienda sobre la procedencia y medios para poder gratificar a los empleados de referencia.

Se acordó puedan devolverse las fianzas a los contratistas de las obras de construcción de la Escuela Graduada de Porto-Colom y al de las obras de demolición y excavación del solar donde se construye el nuevo Mercado. Y se levantó la sesión.

COTISACIONES que mos facilita la casa comercial de Salvador Piña.

Bassó propietario	(quintá)	100'00
Metles	(Hl.)	31'00
Blat	(cortera)	24'00
Xexa		25'00
Ordi		15'00
Civada		13'00
Faves per cuinar	(Hl.)	30'00
» ordinaries	»	27'50
Ciurons	»	33'00
Pesols	»	00'00
Guixes	»	00'00
Vessó	»	30'00
Garroves	(quintá)	4'00

Economía que resulta cara



Si compra usted un rollo de película "barata" y de las ocho fotos le salen cuatro malas por deficiencia del material, la película "barata" resulta muy cara, ¿verdad? Pues eso es lo que ocurre todos los días a las personas que de la economía tienen un concepto equivocado. Pruebe usted ISOCHROM AGFA. Verá que fotos más estupendas le salen. Y todas, todas buenas, sin ningún fallo. ¡Eso sí que es economía! Sin contar la alegría y la íntima satisfacción que proporcionan fotos tan perfectas, tan contrastadas y reales.

Bartolomé Julia
Avenida 14 de Abril, 26

FELANITX



ISOCHROM

VALOR

¡AUTOMOVILISTAS!

Baterías desde 65 pesetas, montadas en placa BEDFORD, en Felanitx, por Pedro J. Grimalt, Calafiguera, 12.

Este os proporcionará la Batería que vuestro coche requiera, con la mayor garantía y máximo rendimiento. No dejéis de consultarle.

QUEDARA ENCANTADO DEL

nuevo modelo ATWATER KENT

Las innovaciones introducidas en los nuevos modelos comprenden: Nueva serie de válvulas 40 y 50 silenciosas y de gran amplificación con aumento considerable de rendimiento. Sintonizables ni anda continua. Reciben las ondas normales y extra cortas. Nuevos circuitos con nuevas válvulas dan mayor amplificación, mayor sensibilidad, mayor selección y mayor pureza de tono. Véalos y se convencerá.

ATWATER KENT RADIO FONOGRAFO

AUTO ELECTRICIDAD, S. A.
A. Alejandro Roselló, 85
Palma de Mallorca
Barcelona - Madrid - Valencia
La Coruña

Vda. de Juan Piña Droguería - Plaza, 18 - Felanitx:

Servicio de veleros a motor entre Barcelona y Porto-Colom y viceversa

Una expedición semanal, saliendo de Porto-Colom los miércoles a las once mañana y de Barcelona los sábados a las cuatro tarde

CONSIGNATARIOS

EN FELANITX

Antonio Artigues
Vía de Aruesto Mestre, 58
Teléfono 40

EN BARCELONA

Hijos de F. Arguimbau
Paseo de Colón, 18 - Teléfono 15732.
Telegramas y Telefonemas: Farquimbau.

IBARRA y Cía. S. en C.

y Societé Generale de Transports Maritimes a Vapeur
Servicios rápidos de pasaje con salidas de Barcelona

para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES

Admitiendo pasajeros de 1.ª clase en Suites especiales y camarotes de dos plazas; y de 3.ª clase en camarotes de 2, 4 y 6 plazas.

Para informes sobre carga y pasajes de cámara en Felanitx, JUAN ROSSELLÓ, Fuente: 17.

TALLERES I. R. A.

Paseo de Ramón Lull, 20

Compra-venta de automóviles nuevos y usados

ESTACION DE SERVICIO
AUTO ELECTRICIDAD, S. A.

Reparaciones de Automóviles y Motores. - Accesorios de toda clase
Piezas de recambio para Automóviles y Camiones europeos y americanos. - Neumáticos de todas marcas a precios sin competencia.



Adopte usted la

BATERIA NACIONAL

AUTOBAT

construida según las normas Standard americanas

Servicio AUTOBAT organizado por Auto-Electricidad en todas las ciudades importantes.

AUTO ELECTRICIDAD, S. A.

DESDE 65 pesetas y garantizadas por un año y medio suministramos las acreditadas BATERIAS

Importation directe des produits d'Espagne

Ses spécialités:

Oranges, Mandarines, Citrons, Primeurs, Fruits secs

Ramon ADROVER

Chausée d'Alsemberg, 668.

BRUXELLES Téléphone: 44.77.89



LUIS PUNTIS PINTOR

Fermin Galán, 5

FELANITX

BARCELONA - PORTO COLOM Y VICE-VERSA

Servicio decenal rápido y económico por el moto-velero rápido
Virgen de Montserrat

Salidas de BARCELONA: los días 1 - 11 y 21 de cada mes

Salidas de PORTO COLOM: los días 5 - 15 y 25 de cada mes

FLETES ECONOMICOS - FORFAITS ESPECIALES - SERVICIOS DE DOMICILIO A DOMICILIO - SEGUROS ECONOMICOS

Consignatarios en Barcelona:

OLIVER & VINTRO S. L.

Gristina, 2.ª pral. Teléfono 13108

Telegramas: VERINTRO

Consignatario en Porto-Colom

D. JUAN BORDOY GAYÁ
Torre, 7
FELANITX

Tipografía Felanigense